



Schuljahr 2024-2025

GGL – Info 11

Sehr geehrte Eltern, liebe Schülerinnen und Schüler,

14.03.2025

I. **Das Projekt „Rückenwind“ geht weiter mit Förderkursen in Stufe 8-10**

Nach wochenlangem Tauziehen können wir nun endlich hoffentlich zeitnah unsere MINT-Angebote im Rahmen von „Rückenwind“ fortsetzen, sobald vom Regierungspräsidium Stuttgart der Vertrag für unseren Dozenten Herrn Dogan an der Schule eingetroffen ist. Wir hoffen, dass der Start ab 24.03.2025 möglich ist und gehalten werden kann. Bis dahin werden wir die Zeiten, Klassen und Fächer festlegen. Wir können dann wieder insgesamt 10 Förderstunden pro Woche in den Fächern Mathematik, Physik und Chemie in den Klassenstufen 8-10 anbieten. Wir hoffen, dass das Angebot auch jetzt wieder auf eine gute Resonanz bei den Schülerinnen und Schülern stoßen wird.

Im zweiten Halbjahr wird erneut nur ein relativ geringer Betrag des Ministeriums zur Finanzierung des Angebots bereitgestellt. Ab dem Schuljahr 2025-2026 können wir dann das Angebot aller Voraussicht nach wieder deutlich ausbauen und weitere Fächern einbeziehen.

Die Angebote in den Stufen 8-10 von Montag bis Freitag in der 7. und 8. Stunde werden über WebUntis den betroffenen Klassen angezeigt. Wir freuen uns, wenn wieder zahlreiche Schülerinnen und Schüler das Angebot annehmen werden.

II. **Planspiel Wirtschaft der KSK Ludwigsburg**

Die Wirtschaftskurse der Klassenstufe 11 und 12 des GGL haben den 2. und 3. Platz beim Börsenspiel 24/25 der Kreissparkasse Ludwigsburg gewonnen.

Über die Schecks im Wert von je 200 Euro freuen sich Johannes Griesmaier, Simon Haas, Wirtschaftslehrer Stefan Geiger, Yorik Wendt und Tim Mühleib.

III. **Toller Erfolg: Einzug in das Landesfinale Gerätturnen bei Jugend trainiert für Olympia**

Im Wettkampf II (Jahrgang 2008 und jünger) hat das GGL im Gerätturnen das Landesfinale Baden-Württemberg erreicht. Dies ist das erste Mal, dass eine



GGL Mannschaft bei Jugend trainiert für Olympia solch einen Erfolg erreichen konnte. Wir gratulieren ganz herzlich den Turnerinnen Helena Laur, Daniela Gomes Caeiro, Liana-Lotta Scheuer, Lydia Buling und Lillith Schmidtke.

IV. Großer Erfolg beim Landeswettbewerb „Rede über Europa“

Einen großen Erfolg haben erneut unsere Schülerinnen Larissa Basarac, Luisa Griebach und Karen Chabaud beim diesjährigen Landeswettbewerb „Rede für Europa“ des Staatsministeriums Baden-Württemberg erzielt. Alle drei haben sich mit den Plätzen 7, 10 und 11 unter den insgesamt 12 prämierten Arbeiten befunden und jeweils 100.- Euro als Preis gewonnen. Wir gratulieren zu diesen tollen Leistungen!

V. 72. Europäischer Wettbewerb: Europa? Aber sicher!

Sehr schöne Erfolge haben auch dieses Jahr wieder die Schülerinnen und Schüler beim 72. Europäischen Wettbewerb erzielt. Zahlreiche Ortspreise, Landespreise und Nominierungen für Bundespreise zeigen das Potential am GGL:

- **Einen Ortspreis erhalten (Landkreis Ludwigsburg):**
 - o Luisa Griesbach (KS1);
 - o Johanna Rott, Hollie Fuchs und Benike Nübel (alle KS1);
 - o Jette Fischer, Greta Graf und Hanna Packeiser (alle KS1);

- **Einen Orts- und Landespreis erhalten (Land Baden-Württemberg):**
 - o Paul Guthier und Jason Jabelmann (beide KS1)
 - o Feride Bunjaku, Lina Hamad, Natalie El Khalil und Shayan Voith (alle KS1);

- **Einen Landespreis und eine Nominierung für einen Bundespreis erhält (Land BW und Bundesrepublik):**
 - o Julian Schönborn

Herzlichen Glückwunsch an alle Preisträger aus den Kursen von Frau Melber und Frau Dubovac !

VI. Ryla-Seminar 2025

Für das diesjährige Ryla-Seminar der Rotaryclubs in der Region wurde seitens des Goethe-Gymnasiums unsere Abiturientin **Helena Schumacher** angenommen. Wir gratulieren Helena zu dieser Nominierung und wünschen ihr bereichernde Seminartage!



VII. Kooperation mit der ESB Reutlingen beim Schülerstudium „Wirtschaft“ ab 2025-2026 geplant

Nachdem wir in den vergangenen Jahren wichtige Schritte der Begabtenförderung in den Bereichen Sprachen (z.B. internationale Sprachzertifikate) und MINT (Universitätskooperationen, Mkid, JIA, Maker Space, Robotikwettbewerbe u.v.a.m.) gegangen sind, aktuell auch schon mit den Universitäten Hohenheim und Stuttgart zusammenarbeiten, wollen wir nun – ergänzend zu den aktuellen Handlungsfeldern – auch den Bereich der Gesellschafts- und Wirtschaftswissenschaften noch stärker in den Blick nehmen.

Ein Schritt wird in den kommenden Jahren die Entwicklung von Übungs- oder Juniorfirmen an der Schule sein, ein weiterer die geplante Kooperation mit der **ESB Business School in Reutlingen**, die mit TOP Rankings zu den erfolgreichsten Business Schools in Deutschland und auch international gehört.

Hier planen wir für das kommende Schuljahr die Möglichkeit eines Schülerstudiums im Fach Wirtschaft für interessierte Schülerinnen und Schüler der Oberstufe.

Nähere Informationen erfolgen zeitnah an die Stufen 9-11. Betreut wird das Programm von Frau Ana Dubovac und Prof. Dr. Christoph Binder, Studiendekan an der ESB Reutlingen. Der Start soll im Wintersemester 2025-2026 für die Stufen 10-12 erfolgen.

Mit den besten Wünschen

Christof Martin